



Joshua Frey

Mitglied des Landtags von Baden-Württemberg

Joshua Frey, MdL, Konrad-Adenauer-Str. 12, 70173 Stuttgart

PRESSEMITTEILUNG



JOSHA FREY

Europapolitischer Sprecher

Mitglied im Sozialausschuss

Haus der Abgeordneten
Konrad-Adenauer-Str. 12
70173 Stuttgart

Telefon (0711) 2063-645

Telefax (0711) 2063-14645

Mail: josef.frey3@gruene.landtag-bw.de

Stuttgart, den 28. Juli 2017

Joshua Frey begrüßt Meldestelle „respect!“ für Hate Speech des Demokratiezentrum Baden-Württemberg

„Hate Speech im Internet, also die gezielte Herabsetzung und Verunglimpfung bestimmter Personen oder Personengruppen, ist zu einem großen Problem geworden“, so der grüne Landtagsabgeordnete Joshua Frey, der schon selbst mehrfach von diesen Übergriffen betroffen war. „Das Netz ist kein rechtsfreier Raum. Auch hier müssen wir uns für einen respektvollen Umgang miteinander einsetzen.“ Er begrüße daher die Einrichtung der Meldestelle „respect!“ der Jugendstiftung Baden-Württemberg im Demokratiezentrum. Die Seite ist seit dieser Woche online und soll insbesondere für junge, Internet-affine Menschen eine Anlaufstelle sein.

Beiträge, die der Stelle gemeldet werden, werden auf ihre strafrechtliche Relevanz geprüft und anschließend den Betreibern der entsprechenden Netzwerke zur Löschung weitergeleitet. Internationale Unternehmen sollen so dazu angehalten werden, deutsches Recht ernst zu nehmen. In bestimmten Fällen, beispielsweise wenn sich die Betreiber nicht kooperativ zeigen, seien auch Klagen möglich.

Fälle von Volksverhetzung nach § 130 StGB werden über die Meldestelle konsequent angezeigt. So will die Jugendstiftung Baden-Württemberg nicht nur die Betreiber von Online-Netzwerken, sondern auch die Verfasserinnen und Verfasser von Hetze im Netz in die Verantwortung nehmen. Die Betroffenen von Hate-Speech werden nach der Meldung ihres Anliegens begleitet und beraten, wie sie bei übler Nachrede, Beleidigung oder Verleumdung auch selbst Anzeige erstatten können.

„Wir dürfen das Internet nicht den Hetzern überlassen. Nur indem Verstöße konsequent geahndet werden, können wir wirksam gegen Hass im Netz vorgehen“, so Frey.

Die Meldestelle „respect!“ erreichen Sie unter dem Link www.respect.demokratiezentrum-bw.de.